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蟹江町議会 平成 28 年度議会報告会 報告書 
 

 

開催日時   平成 28 年 10 月 29 日（土）  午後１時 30 分～３時 

会   場   蟹江町中央公民館分館 ４階 大会議室 

来場者数   48 名 

出席議員   全員（14 人） 

式 次 第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ ＜第１部＞ 

・委員会活動報告 

【総務民生常任委員会】 

【防災建設常任委員会】 

４ ＜第２部＞ 

･意見交換・質疑応答 

５ 閉 会 
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■報告事項 

⑴ 委員会活動報告 

ア 総務民生常任委員会 

総務民生常任委員会では、高齢者人口が増加していく社会情勢から、高

齢者及びその家族が安心して暮らし続けられるまちづくりを目指し、地域

包括支援事業に関する取組について調査研究を行った。 

本委員会では、視察や協議を重ね、当町における地域包括支援事業に関

する課題を明確にしてきた。そして、地域包括支援センターの名称を町民

に親しみやすい名称へ変更することをはじめとした各課題解決に向け、町

に提言していく。 

 

イ 防災建設常任委員会 

防災建設常任委員会では、空き家等対策について、駅周辺開発について

調査研究を行った。 

空き家等対策については、少子高齢化や人口減少等により、全国的に空

き家が増大しており、管理不全となった空き家は、衛生・景観の悪化、防

災・防犯性の低下など周辺への悪影響が懸念されている。これは、当町も

例外ではない。町民の安全で安心な暮らしを確保するため調査研究を行っ

た。この問題は、町の多部局にわたる問題であるため、窓口を一本化し、

横断的な連携を取りながら、事務等を進めていく体制の構築が不可欠であ

る。また、協議会の早期設置が課題である。 

駅周辺開発については、当町には３つの駅があり、駅の整備も含め、駅

周辺の居住環境を向上させるため調査研究を行った。ＪＲ蟹江駅について

は、ＪＲ蟹江駅の自由通路及び橋上駅舎化事業について、議会として賛同

した。近鉄蟹江駅については、近鉄蟹江駅北側駅周辺整備事業を平成 31

年に完了予定と聞いており、駅周辺の混雑解消、防犯性の向上に期待して

いる。 
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■質疑応答 

 問） 町として空き家の定義はどう考えているのか。 

答） まちづくり推進課を窓口にして、現況の空き家全部を抽出し、調査

の結果、1,097 件の空き家があった。今後の対応は、まちづくり推進課を

中心に安心安全課、環境課等と横断的な連携をとっていく予定である。 

 

（要望） 町議会議員の政務活動費が非常に少ない。政務活動費を５倍なり

10 倍にして視察を活発にお願いしたい。できれば、海部７市町村の議員 113

名と視察なり研修を活発に行ってもらいたい。 

  

問） 新聞で「タブレット端末の操作方法を学ぶ議員さん」という記事があ

ったがどういうことか。また、政務活動費は領収書添付のうえで後払い

方式にしてはどうか。さらに、ホームページ上で、議員の活動等が書い

てある場所があればありがたい。 

 答） 「経費削減」と「開かれた議会」を目指して、タブレットを大治町、

飛島村とともに議会に取り入れることを検討している。また、政務活動

費は、現状ではホームページに収支報告は掲載していないので、各会派、

個人の収支報告を掲載することを検討していく。 

 

問） 空き家に関して、行政が一方的に調べるのではなく、地域のことを理

解している人たちを含めて考えていくべきではないか。また、近鉄蟹江

駅について、南側からも利用できるようにして欲しい。駅南は、市街化

調整区域であり、なにも有効活用されていない。真剣に考えて欲しい。 

 答） 空き家に関しては、皆さまに相談することもあるかもしれないので、

その節はご協力をお願いしたい。南側の開発についても考えていきたい。 
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問） 地域包括支援センターの相談件数が、26 年度と 27 年度を比べると倍近

く増えているがなぜか。また、ボランティアポイント制度は良い仕組で、

地域貢献する事業についても拡大してもらいたい。空き家については、

有効利用する方法も考えて欲しい。 

 答） 相談件数も、高齢化とともに増えている。ボランティアポイントは、

議会で町当局に要望している。空き家の利活用は大事なことと考える。 

 

（要望） 

  駅前再開発については、議員の協力を期待したい。 

 

 問） 蟹江町では、特養ホームの待機者が 77 名いる。こういったことが解決

されるような施設を考えていただきたい。 

 答） どうしても施設に入らなくてはいけないような人に関しては、町当

局に要望していきたい。 

 

問） 町内の金融機関と連携するという話があったが、どのような内容か。

また、保険関係、金融関係とのトラブルもあるので安易な連携はしないよ

うお願いしたい。 

 答） 議会の中で、特に徘徊される認知症の方の対策として出てきた話で

ある。トラブルに関しては、聞いたことがあるので、勉強しながら取り

組んでいく。 

 

（要望） ケアマネジャーが勤務時間内しか来ないこと。ヘルパーに質が悪

い人がいることを注意して欲しい。 

 

問） ゲリラ豪雨で道路が冠水したとき、近所の人が町に電話して、錦公園

に車を退避させて欲しいと言ったら了解が得られたので、自分も退避する

ことにしたが、出入り口の勾配がきつく、車の腹をすってしまう。勾配を

ゆるくして欲しい。 

 答） 少し時間はかかると思うが、前向きに検討する。 
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■アンケート集計（回答：47 人／48 人中） 

（選択回答【問１】～【問６】、自由記述【問７】【問８】） 

 

選択回答部分 

【問１】あなたご自身についてお聞かせ下さい。 

（イ）性別 

男性 女性 無記入 

41 人 4 人 2 人 

（ロ）年齢 

20歳未満 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70歳以上 

0 人 1 人 0 人 2 人 3 人 16 人 25 人 

（ハ）お住まいの学区 

舟入 新蟹江 学戸 蟹江 須西 その他 

5 人 6 人 5 人 16 人 14 人 1 人 

 

【問２】会の開催を何で知りましたか（複数回答可）。 

議会だより 13 人 

全戸配布のチラシ 22 人 

議員の案内 3 人 

議会のホームページ 2 人 

友人・知人の案内 6 人 

その他 12 人 

 

【問３】報告内容はいかがでしたか。 

良かった 12 人 

まあまあ良かった 26 人 

良くなかった 2 人 

どちらとも言えない 1 人 

無記入 6 人 

 



- 6 - 

 

【問４】説明はいかがでしたか。 

分かりやすかった 17 人 

ある程度分かった 26 人 

分かりにくかった 0 人 

どちらとも言えない 3 人 

無記入 1 人 

 

【問５】時間についてはいかがでしたか。 

長かった 0 人 

ちょうど良かった 40 人 

短かった 6 人 

その他 0 人 

無記入 1 人 

 

【問６】次回の「議会報告会」にも参加したいと思いますか。 

参加したい 41 人 

参加しない 0 人 

どちらとも言えない 6 人 
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自由記述部分 

性別 【問７】 今後も開催を予定しておりますが、最適な曜日、開催場

所、時間等についてご要望がありましたら、ご意見をお聞

かせ下さい。 

年齢 

学区 【問８】 本日の感想やご意見・議会へのご要望などがありまし

たら、ご自由にお書き下さい。 

 

男性 【問７】 現状で良い。 

60 代 【問８】 質疑応答時間を長くしてほしい。 

 須西 

 

男性 【問７】 土、日曜日。本日の場所でよい。 

70歳以上 【問８】 このような報告会ならびに各学区にてミニ報告会は出来

ませんか。 学戸 

 

男性 【問７】  

20 代 【問８】 研究報告の中でも視察についての報告にもう少し時間を

割いても良いのではないだろうか？ 須西 

 

男性 【問７】 今回と同様（日時、場所）で良いと思います。 

60 代 【問８】 初めて参加させて頂き、各常任委員会の活動内容等よく

理解でき大変良かったと思います。ありがとうございまし

た。 

蟹江 

 

男性 【問７】 午後 1 時 30 分以降ならばいつでも可。 

70歳以上 【問８】 

 須西 

 

男性 【問７】 役場への具申について、町議員の担当欄があるが、何の

ためのものかよく理解できない。 70歳以上 

須西 【問８】 役場と議会との関係、力関係がよく解らない。執行は役

場だと思うが、議会が都議会のように役所をぎゅうじって

いるのではないか。 
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女性 【問７】 今までどおりでいい。 

70歳以上 【問８】 

 須西 

 

男性 【問７】 時間は本日ぐらいで良いと思います。 

60 代 【問８】 

 舟入 

 

男性 【問７】 今回同様で良い。 

70歳以上 【問８】 長期的な課題とは別に、この一年間で実施した事項、改

善した事項と具体的成果を示してほしい。 蟹江 

 

男性 【問７】 現状で良いと思います。 

60 代 【問８】 年に２回程度でも良いのではと思いました。 

 舟入 

 

男性 【問７】 土曜日でよい。 

70歳以上 【問８】 特になし。 

 舟入 

 

男性 【問７】 現行どおりでよい。 

70歳以上 【問８】 

 須西 

 

男性 【問７】  

60 代 【問８】 お客はＪＲ１に対し近鉄２。どうして近鉄はあとまわし

なのだ。舟入小の新入学生ですが、蟹江小学校にいってし

まう。なぜ、それを役場はみとめるのだ。 

舟入 

 

男性 【問７】 今回のような設定でよい。出席できる時は出る。 

60 代 【問８】 舟入の方の質問（発言）は適切だった。 

 新蟹江 
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男性 【問７】  

70歳以上 【問８】 議会報告だけでなくて一般質問も受けてほしい。 

 蟹江 

 

男性 【問７】  

70歳以上 【問８】 議員と住民の対話、年２～３回実施。意見交換する。政

治関心持たせる。必ず実行して下さい。 須西 

 

男性 【問７】 今回のように土曜日、午後１～２時間、場所（産業文化

会館）でよいと思います。 60 代 

新蟹江 【問８】 

 

男性 【問７】  

70歳以上 【問８】 議会の質問時間の改善。質問は結論から先に。前段の概

説など不要な説明が長い。持ち時間以内、できれば短くす

ることが全体を理解するのに容易。議員各位の研鑽をお願

いします。 

蟹江 

 

男性 【問７】 現在の通りが最高だと思う。 

60 代 【問８】 良く判らない質問が多すぎる。発言者を選択してほしい。 

 須西 

 

男性 【問７】 同じようで結構です。 

50 代 【問８】 よかった。 

 名古屋市 

 

女性 【問７】  

60 代 【問８】 スムーズな説明で一応はわかりましたが、何となく厚み

がない。包括事業の課題については、もっと話が掘り下げ

て聞きたいと思いました。質問できず残念。ささえ合い、

助けあい→きれいな言葉ですが、サロンの立ち上げはどう

やっていけばよいでしょうか。住民・地域力が必要と思う

が、むずかしい。 

蟹江 
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男性 【問７】 年度始に開催して、活動計画等をしめしてほしい。（春期） 

70歳以上 【問８】  

 新蟹江 

 

女性 【問７】 今後も続けて行って下さい。年に１回といわず、もう少

し回数をふやしてほしい。 60 代 

須西 【問８】 タブレット・ＨＰ利用の促進をお願いします。 

 

男性 【問７】 土曜日午後１時半～３時 

50 代 【問８】 大変よくわかりました。 

 蟹江 

 


